

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provinc. 10 Estranj. 15 Ultr. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo á la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23; que
no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.—NUM. 2,160 DK LA NOCHE

MADRID, MIÉRCOLES 4 DE MAYO DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM 23.

PRIMERA EDICION.

Anoche hemos recibido de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 3 (por la mañana).
Despachos del mariscal Belfort er gobernador general de la Argelia, dicen que la insurreccion que habia estallado en la parte Sur-este de las posesiones francesas está completamente domada.

La decision tomada por los Estados Unidos del Norte relativamente al pago de los intereses del Greenback ha causado perturbacion en los mercados de Europa donde abundan los títulos de esa deuda.

Hamburgo, 2.

Han quedado 6.000 hombres en la isla de Alsen y la mayor parte de este pequeño cuerpo de ejército está acuartelado en Augustenburgo, Tandslery y Neubourg.

Londresburg está completamente abandonado.

Ayer ha salido de esta corte con direccion a Roma el diputado don José María Rodríguez, a consecuencia de haberse enfermado su hermano el auditor del Tribunal de la sagrada Rota romana.

Hoy saldrá para Aramayona el gobernador de la provincia de Alava, con objeto de presidir las juntas generales ordinarias.

En una reunion tenida ayer tarde, habrá quedado aprobado definitivamente el proyecto de ley sobre operaciones de crédito, al que precede una exposicion notablemente escrita por el Sr. Ardanaz, secretario de la comision.

Segun noticias de La Epoca, en las discusiones del Congreso alternarán el examen de los presupuestos y el del proyecto de ley sobre incompatibilidades parlamentarias. El gobierno de S. M. está resuelto á que la reforma parlamentaria, así como la solución dada á la cuestion de imprenta, sean leyes antes de espirar la presente legislatura.

Hasta fines de semana no podrá tener lugar, segun se dice, la traslacion de los restos del Sr. Muñoz Torrero.

Garibaldi ha llegado ayer al puerto de Gibraltar. No se sabia si desembarcaría ó continuaría su viaje.

Escriben de Lisboa á uno de nuestros colegas, que los señores comisionados que allí fueron á recoger los restos de Muñoz Torrero, han repartido á varias personas unas medallas con el busto de D. Salustiano Olozaga y la fecha del día de su nacimiento. La distribucion de estas medallas se ha hecho con cautela y sigilosamente, segun dice el correspondiente del citado diario.

Léese anoche en El Eco del País: «Se dice que terminado el banquete progresista, saldrá para Aranjuez el señor general Prim, con una comision del partido.»

El día 1.º de mayo se celebró en Aranjuez la funcion de las Flores de María, costeada por S. M. la Reina. La asistencia fué numerosa y muy lucida, á pesar de no haber precedido convite.

Hoy á habrá una funcion en la iglesia de San Antonio de Aranjuez por el alma de la señora marquesa de Málpica; honras fúnebres que parece costea su sobrina la señora marquesa de Novales, sobrina é hija política que fué de dicha señora, que falleció en aquel real Sitio el 8 de mayo del año último, siendo aya de S. A. R. el serenísimo señor príncipe de Asturias y sus augustas hermanas.

Una carta de Aranjuez escrita ayer á última hora dice, entre otras cosas: «La Reina el año pasado, lo mismo que hoy desde la víspera, ha vestido de riguroso luto, como tambien su augusto esposo y el príncipe de Asturias y toda la corte, asistiendo por la mañana á la iglesia. Lo hecho en el presente año no tendría mérito si no fuese como es sabido y puede asegurarse lo mismo que hicieron SS. MM. en el año pasado y en los anteriores, sin que haya influido para dejar de hacerlo la menor etiqueta con que viven SS. MM. en el campo. Pudiera citarse como testigos y aun autoridades, en apoyo de esto, á un sujeto hoy importante, de procedencia progresista, que casualmente vino á este real Sitio para tener la honra de saludar á SS. MM., y no recordando sin duda el día en que vivía, cosa que nada tiene de extraño, se encontró sorprendido al ver la corte vestida de riguroso luto.»

Entre las varias erratas que se delizaron en la reseña del banquete progresista, por efecto de la precipitacion con que se escribió y compuso en las cajas, figura como más grave la que se halla al final de la segunda columna y dice poblacion en vez de situacion al dar cuenta del brindis del general Prim.

Una concurrencia brillante y tan numerosa como permite el local, asistió anoche á la funcion inaugural del circo

del Príncipe Alfonso. Todos los artistas que en ella tomaron parte merecieron la más lisonjera acogida; pero principalmente llamaron la atencion y fueron grandemente aplaudidos la familia Warne, en sus difíciles y variadas suerte sobre zancos; el joven Lopez, en trabajo ecuestre; Mr. Casse en sus prodigiosos equilibros sobre el alambre flojo, y los hermanos Nelson, en los saltos, grupos y ejercicios de fuerza. Escusado es decir que recibieron nutridísimos aplausos Mr y Madama Tampé, el ya conocido Frank Pastor, el delicioso clown Edwards, y mademoiselle Kennebel. La temporada ha empezado bajo los más favorables auspicios para el circo del Príncipe Alfonso:

Nos dicen de un pueblo próximo al de Camarena, provincia de Toledo, que en la mañana de uno de los últimos días del mes anterior una pobre madre con cinco hijos salió de su casa á coger cardillos de un trigo próximo al pueblo; que estando en esta faena se acercaron dos perros alanos de la propiedad del escribano y secretario del ayuntamiento de Camarena, y se abalanzaron á la infeliz, á la que mordieron y destrozaron sus ropas arrojándola al suelo. En esta situacion y al ladrido de los perros acudieron varios vecinos que estaban en el trabajo de escardar los trigos y á esto se debe que no la hubiesen despedazado. La infeliz fué conducida á su casa con varias heridas en diferentes partes del cuerpo. Nos añaden, que á pesar de la gravedad del hecho no se habia practicado diligencia alguna, lo cual debe llamar la atencion de las autoridades.

El inspector de vigilancia del distrito del Sur, D. Cayetano Dominguez, ha puesto ayer mañana á disposicion de la autoridad competente á un sujeto que se habia apoderado de lo ajeno en la estacion del ferro-carril del Mediterráneo, y ademas vivia de cualquier modo sin domicilio fijo ni documentacion alguna de seguridad.

El público madrileño ha dado una brillante despedida á la notable prestidigitadora Malle. Benita Anguinet en la noche de su beneficio, que tuvo lugar el lunes. Repetidos y calurosos aplausos, ramos de flores, y dos llamamientos á la escena, han constituido la afectuosa ovacion de que ha sido objeto la simpática artista.

Esta última funcion ha ofrecido la novedad del tambor mágico. Mademoiselle Benita, al tener noticia por los periódicos de que en una casa particular se habia ensayado dicho juguete, mandó construir uno, y solo ha podido tenerle concluido muy pocas horas antes de la funcion de anoche. La concurrencia, tan selecta como numerosa aplaudió mucho los toques militares del tambor ejecutados sin intervencion y á la voz de la prestidigitadora. El público de Madrid conservará por mucho tiempo el recuerdo de los agradables ratos de solaz que ha disfrutado en el teatro de Variedades, merced á la habilidad de Mademoiselle Benita.

Dice La Epoca que concocen mal á los presidentes de las Cortes los que en circunstancias como las presentes les atribuyen propósitos encaminados á dificultar la accion del gobierno. Por lo mismo que este Parlamento ha sido blanco desde el primer día de su vida de los ataques del radicalismo, dice La Epoca, hay un interes supremo en los que están á su frente en demostrar con la fecundidad de sus tareas en estos dos meses que las Cortes responden á las necesidades de una política sinceramente constitucional.

Ayer poco más ó menos á la hora del almuerzo progresista, unos ciento ó ciento cincuenta ventorrillos se dirigian á almorzar á los ventorrillos próximos á los Campos Eliseos.

Dice un periódico, hablando de la procesion civica de ayer, que llamaba la atencion que mientras el general Prim iba apartado de los demas generales para confundirse con los individuos del partido progresista, el Sr. Gomez de la Serna no fuera unido á los Sres. Olozaga, Madoz y demas representantes de su partido, sino entre los senadores y diputados, que eran en la mayoría de union liberal.

Ayer ha salido para Roma el Sr. Don Fernando Souza de Portugal, quien con el carácter de ministro residente lleva allí, segun ya hemos dicho, una importante mision extraordinaria relativa al arreglo de la cuestion de los Santos Lugares, en los cuales tiene la España derechos que no puede abandonar. Dentro de breves días saldrá tambien para Alemania el señor marqués de Alhama, nuestro representante cerca de la Confederacion germanica.

Ayer se declaró un violento incendio en la estacion del ferro-carril de Bilbao, consumiendo en pocos instantes un edificio en donde habia una sierra de madera al vapor. El gobernador de la provincia se presentó inmediatamente en el sitio de la ocurrencia con fuerza suficiente y gracias á las acertadas dispo-

siciones que dictó, se logró su estincion sin que haya que lamentar desgracia alguna. Tambien acudieron las demas autoridades con las fuerzas respectivas.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 3.
En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, á 49 1/2; el 3 por 100 exterior, á 00 0/0; la diferida, á 45 3/4; la amortizable, á 00 0/0; el 3 por 100 frances, á 66,40; y el 4 1/2, á 94,00.

Londres, 3.
Los consolidados ingleses quedaban de 90 7/8 á 91.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy no publica ningun real decreto.

Por el ministerio de Hacienda se ha resuelto queden relevados los viajeros comisionados que importen los muestrarios con sus equipajes de presentar las notas en el punto avanzado, debiendo en su lugar exhibir en el acto de su llegada á la aduana la declaracion de las mercancías que conduzcan, estendida y firmada en papel simple por duplicado; que éstas se unan al impreso correspondiente, numerado en debida forma, y que en él se estienda el aforo en el acto tambien, espidiéndose con relacion á él la guia especial para muestrarios, siempre que el valor de éstos no exceda de los 6.000 rs.

Se ha dispuesto que se provea una categoria de ascenso que resulta vacante en la ensenanza superior, seccion de ingenieros industriales, entre los catedráticos de entrada de las mismas ensenanza y seccion que reúnan los requisitos legales.

El capital del Banco de España en 30 de abril último, era de 630.046.533 rs. 72 céntimos.

Se dice con insistencia que el día 11 de junio concurrirán á la capital de la Rioja comisionados de Madrid, Barcelona, Zaragoza y otros puntos, con objeto de felicitar al Excmo. señor duque de la Victoria, para lo cual se preparan suntuosas fiestas en la ciudad de Logroño.

La flota blindada inglesa ha recibido orden de ir á las costas de Dinamarca. Esta demostracion tiene por objeto influir para que las grandes potencias alemanas acepten el armisticio.

El Memorial diplomático dice que en las negociaciones entabladas entre Francia ó Inglaterra respecto al armisticio, la última de dichas potencias ha insistido para en caso de necesidad hacer un casus belli de la cuestion de armisticio. Francia, por el contrario, se manifiesta dispuesta á que las deliberaciones se sigan con espíritu conciliador, aconsejando al gobierno inglés que se abstenga de todo lo que pueda herir la susceptibilidad de las potencias beligerantes. El gabinete de Paris, sin embargo, se reserva el derecho de obrar conforme las circunstancias.

Se ha repartido la octava entrega de la obra que con el título de Estudios de cronología universal, está escribiendo el joven abogado y redactor de la Gaceta de Madrid, D. Baltasar Peon.

En el término de Barbastro, y por el primer teniente de alcalde de aquel pueblo, auxiliado de la Guardia civil, han sido presos cuatro individuos con seis carabinas, un retaco, dos puñales y municiones, que se creen sean los autores de varios robos cometidos últimamente en aquellas cercanías.

Segun El Imparcial de Zaragoza, el Boletín de aquella provincia ha sido adjudicado en subasta pública á un impresor que se ha comprometido á imprimirlo gratis y á enviarlo, tambien gratis, á todos los pueblos de la provincia.

Quando al hablar ayer el general Prim en el banquete acerca de la fuerza de la opinion pública que ha de llevar al poder al partido progresista en un plazo determinado, preguntaba siguiendo el hilo de su discurso: «¿Sabéis cuándo será esto?» Contestaron muchos ardiendo en entusiasmo: «Cuando Vd. quiera.»

Anuncia un periódico, que literatos, autores, periodistas y actores manifestarán su gratitud al ministro de la Gobernacion por la actividad con que ha resuelto la cuestion del teatro Nacional, con alguna demostracion propia de estos casos.

Los emperadores de Austria y Rusia deben tener una entrevista en Kessengen (Baviera). Dicese que tambien ha sido invitado á ella el rey de Prusia. Esta proyectada reunion de los soberanos del Norte está dando lugar á numerosos comentarios en Londres.

El correo extranjero de hoy trae la noticia comunicada ya por telegrama de que Garibaldi á su vuelta á Italia, iba á intentar un golpe de mano sobre un punto de

los Estados Pontificios; que con este objeto habian sido ya convocados voluntarios, y que éstos esperaban la señal para lanzarse á la lucha.

El 20 de julio próximo empezarán los exámenes para cubrir 60 plazas de alumnos que deben proveerse en la escuela especial de Administracion militar para el próximo curso.

El 21 del corriente se subastará el servicio de conduccion diaria del correo de ida y vuelta entre Valladolid y Aranda de Duero y entre Alcaráz é Infantés.

En el hospital de hombres incurables han sido admitidos durante el mes de marzo 6 nuevos enfermos; fallecieron 6, salieron 2, y quedaron en fin de mes 231.

En el de mujeres incurables, entraron 6, fallecieron 3, salió una con licencia y quedaron 220.

En el de dementes, establecido en Leganés, entraron 2, falleció 1 y curaron 2, quedando 186.

En el de decrepitos é impedidos, existente en Toledo, murieron 2, é ingresaron otros 2. Los existentes en fin de marzo eran 99.

En el de la Princesa, entraron 296, curaron 237 y fallecieron 34, quedando 233.

Las cantidades que estos establecimientos y el real colegio refugio de Valencia recibieron de la Junta general de Beneficencia de que dependen, ascendieron á 141.741,96 rs.

Acaban de llegar á esta corte los señores D. Benigno Rebellon y D. Fernando Rubine, comisionados por el ayuntamiento de la Coruña para activar la subasta del ferro-carril de Galicia que debe tener lugar muy en breve.

Entre los numerosos detalles que publicamos anoche acerca del banquete progresista, olvidamos algunos más ó menos interesantes, olvido que se comprende perfectamente, atendiendo á la rapidez con que tuvimos que redactar la reseña. Olvidamos decir que al distinguido escritor D. Angel Fernandez de los Rios, le fué regalada una escribanía de plata con el busto de D. Salustiano Olozaga, obsequio con que el partido ha querido mostrar su gratitud á los muchos trabajos periodísticos del antiguo director de Las Novedades, y autor de la biografía de D. Salustiano Olozaga. Omitimos la circunstancia de haberse leído algunas poesías, una del Sr. Asquerino á Muñoz Torrero y otra á España, de un joven de Cádiz, poesías que fueron ardentemente aplaudidas. Omitimos muchos nombres de los que brindaron, y aun ahora es probable que se nos olvide alguno, como son los de los señores D. Carlos Rubio, Ortiz y Casado, La Serna, del comité de Alcabete, Olozaga D. José, D. Pedro Mata, D. Celedonio Sastre Real, del comité de Avila, y un joven estudiante que habló á nombre de su clase.

Olvidamos que durante el banquete, la orquesta, compuesta de unos 40 profesores, dirigidos por el profesor Sr. Rotlan, tocó diferentes piezas, empezando por la sinfonia de Juana de Arco, y alternando con polkas y piezas de óperas nacionales y los himnos patrióticos más célebres y populares, como son el de Riego, el de Espartero; y por fin, olvidamos decir que el encargado del adorno del local ha sido el adornista D. Ramon Dominguez, que tan conocido es por su fino y buen gusto para estos trabajos. D. Justo Hernandez ha facilitado algunos objetos de adorno de la Plaza de Toros, y tal vez por falta de tiempo no pudo colocarse la colgadura que se pone en la plaza en las grandes solemnidades.

Parece que el 8 del actual es el día fijado por SS. AA. los señores duques de Montpensier para salir de Sevilla con rumbo á Londres, para asistir al enlace de su primogénita la infanta doña Isabel con el conde de Paris. Se cree que los ilustres viajeros no volverán á España hasta el mes de octubre próximo.

En el teatro de Córdoba se ha estrenado un drama, titulado Los hermanos Bazueltos, original de los Sres. Alcalde Valladares y Ramirez Arellano, logrando un gran triunfo escénico. La obra dicen que es muy buena, y reúne condiciones dramáticas de primer orden.

La Casa de moneda ha entregado ayer al Banco la cantidad de 8 millones de reales en moneda de á 100.

Ayer se constituyó la comision para el proyecto de ley que autoriza á la diputacion provincial de Murcia á levantar un empréstito de 12 millones para carreteras, siendo elegidos presidente el señor Fernandez Vallejo, y secretario el señor Ruiz Pastor.

Dice El Diario español que el senador progresista Sr. D. Cirilo Alvarez, que escusó su asistencia al banquete de los Campos Eliseos por motivos de salud, estuvo en el salon de conferencias del Congreso toda la tarde, haciendo, por decirlo así, tarde de no haber ido al banquete.

Los diarios portugueses publican por menores acerca de la exhumacion de los restos de Muñoz Torrero; pero uno de nuestros colegas ha visto una carta en que se enumeran las dificultades tocadas para conocer el verdadero sitio donde fué sepultado el ilustre español y los temores de que hubiera podido incurrirse en equivocacion. Es de temer, en efecto, que en un cementerio tan pequeño como el de Oeira no se hubiera respetado el lugar en que yacian desde hace 40 años los restos de nuestro ilustre compatriota. Es de suponer, sin embargo, que la comision habrá procurado cerciorarse bien.

Los obsequios hechos á Garibaldi en Londres han causado viva impresion al gobierno y á la opinion pública; en Austria, pues, con razon ó sin ella, se han interpretado como una censura de la política austriaca. Se confirma que el gabinete de Viena ha hecho gestiones diplomáticas en Londres con este motivo.

Dicen de Alemania que la opinion pública se encuentra muy irritada contra Inglaterra y que cualquiera que sea el resultado de la conferencia de Londres; esta irritacion será muy difícil de calmar.

Los condes de Parsents dieron el domingo un gran baile en su palacio de Valencia, asistiendo á él todas las autoridades de la capital y las más apuestas damas de la elegante sociedad valenciana.

En Sevilla se está concluyendo un circo de verano, en el que trabajará una gran compañía ecuestre y gimnástica que ya se encuentra en aquella capital.

El primer actor Sr. Alba ha llegado á Valencia con objeto de poner en la escena del teatro Principal dos comedias de magia nuevas.

Los embajadores japoneses, que acaban de llegar á Francia, permanecerán seis semanas en el vecino imperio, y un año en Europa.

La animosidad de que han dado pruebas los ejércitos beligerantes delante de Duppel no ha impedido que se hayan cambiado diferentes mensajes dentro de proyectiles huecos y no rellenos de pólvora. De este medio se valió el príncipe Federico Carlos de Prusia para convidar á almorzar al comandante dinamarqués Mr. Auker, que tan bravamente defendía el reducido núm. 2, tan luego como terminase la lucha.

Este contestó, agradeciendo la invitacion y manifestando al príncipe que para la época fijada no se contaría él probablemente en el número de los vivos. La Providencia lo dispuso de otra manera, y el bravo oficial dinamarqués, después de pelear hasta el último extremo, y de responder grandemente su vida, cayó prisionero.

El célebre acróbata Mr. Blondin está actualmente haciendo sus ejercicios en Roma, donde llama extraordinariamente la atencion.

El célebre maestro Pacini ha sido nombrado presidente de la Sociedad Rossiniana de Pésaro. Dicha sociedad ha escrutado á Squarzia y Selva para cantar el Guillermo Tell. Todos los que tomarán parte en la patriótica fiesta que se prepara para la inauguracion de la estatua del gran maestro Rossini, serán nombrados socios honorarios y el nombre de más benemérito será esculpido en una gran piedra de mármol.

Los grabadores Francisco Vagnetti é hijo, de Florencia, han abierto una suscripcion para acuñar una medalla de oro, que ha de ser presentada al gran Rossini. Tendrá en un lado el retrato del célebre maestro, en el otro una guirnalda con el nombre de sus obras y en medio una leyenda. La suscripcion está abierta á cinco francos, que han de pagarse en el acto, teniendo opcion á una copia de la medalla en bronce. Para el efecto se ha creado una comision compuesta de los señores Pacini, Ferrucci, Mabellini, y el conde L. E. Moretti.

Las conferencias musicales empezarán á estar en gran boga en Paris. Mr. Charles en su curso en el colegio de Francia ha tratado de Mozart, Beethoven, Weber y Mendelssohn. En las conferencias de la Sorbona se ocupará de la historia de la música.

La Academia real de Bélgica ha suplicado á Fétis redacte la inscripcion para el monumento que ha de levantarse en Chimai, en honor del gran músico del siglo xv Guglielmo Dufai.

La diligencia del Norte, que salió el domingo de Bilbao, dió un tremendo vuelco en la Cuesta de Elgueta. De sus resultados se dice que hay cinco personas heridas de más ó menos gravedad, y una de ellas con una pierna rota. El coche no pudo continuar su viaje, porque quedó en un estado deplorable.

El lunes se hizo cargo del gobierno de la provincia de Vizcaya el señor marqués de los Uguayos.

Hanse establecido dos trenes correos diarios entre Zaragoza y Barcelona.

tor de la Biblioteca nacional como uno, quizá el primero, de todos los directores generales de España.

El Sr. Gozález Brabo, presidente de la comisión, se negó a admitir la enmienda, porque por ella se pretendía echar por tierra el principio del proyecto, toda vez que si se aceptase, empleados que no pueden ser diputados lo serían por el solo hecho de pertenecer a cualesquiera de las reales Academias.

Rectificaron ambos oradores, y fué desechada la enmienda.

Se suspendió esta discusión, y después de acordar el Congreso que el viernes se reuniría en secciones, se pasó a continuar la discusión del voto particular del señor Polo, sobre los presupuestos generales del Estado.

El Sr. Polo terminó el discurso que comenzó en la sesión anterior, insistiendo en que los gastos inmoderados que se han hecho con los productos del presupuesto extraordinario, y la poca previsión administrativa nos llevaban a un déficit grande que pesaría el año 67 sobre el presupuesto ordinario.

El señor ministro de Hacienda contestó al discurso del Sr. Polo, haciéndose cargo de sus principales argumentos y refutándolos.

Respecto al punto capital de la oración del Sr. Polo, que fué el de anunciar un déficit grande para los presupuestos ordinarios de 1867 y siguientes, contestó el señor ministro de un modo satisfactorio, probando que el aumento de las obligaciones del Estado para entonces no sería mayor que el aumento progresivo de las rentas públicas; de manera que semejante déficit no podría existir.

Después se hizo cargo de lo que se había dicho sobre la inconveniencia de los presupuestos extraordinarios, y demostró la necesidad de ellos, recordando lo que sucedía en Francia.

Y terminó defendiendo la razón y el principio a que respondía la formación de los presupuestos, atacada por el Sr. Polo.

El Sr. Polo rectificó, declarando que él no se oponía a los presupuestos extraordinarios cuando estaban justificados, sino a los que se cubrían por medio de operaciones de crédito.

El Sr. Unagon, de la comisión, rectificó, insistiendo en que el Sr. Polo debía al haber presentado el pavoroso cuadro de la Hacienda, que creía ver, el remedio a los males que lamentaba, y no anunciar déficits y otras cosas alarmantes, que no existían más que en la imaginación del Sr. Polo.

Rectificó el Sr. Polo, y el Congreso desechó su voto particular.

Y se levantó la sesión.

Eran las seis y cuarto.

Dícese que el general Prim, marqués de los Castillejos, ha marchado hoy a Aranjuez. Sus amigos, concediendo que se ha expresado energicamente sobre el porvenir y el poder del partido progresista, rechazan que en su discurso de ayer haya tendencia alguna que rebaje su

acreditado monarquismo y su afecto a la augusta persona que ocupa el trono.

Esta noche ó mañana sale para Aranjuez el presidente del Consejo Sr. Mon. Los demás ministros le seguirán acaso mañana ó pasado para celebrar Consejo delante de S. M.

Esta noche se reúnen en el Congreso con los ministros de la Guerra, de la Gobernación y de Fomento, los individuos de la comisión de Guardia rural. Se espera que esta sea la última reunión, y que la comisión podrá dar luego su dictamen.

Dícese que en la Tertulia progresista hizo anoche el Sr. Madoz declaraciones importantes á favor de la dinastía y del orden público. Cuéntase que sus palabras hicieron profunda sensación en un número grande de personas que son tan liberales y progresistas como amigos sinceros del orador, sin cuya existencia morirían las industrias de que penden su suerte y la de sus familias.

De la Agencia Havas recibimos esta tarde los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Roma, 3.

El príncipe Czartoriski ha llegado para ver a su esposa que se halla gravemente enferma.

El embajador de Rusia ha pedido explicaciones sobre la alocución del Papa. El cardenal Antonelli ha defendido el derecho que tiene el Pontífice para hablar como lo crea conveniente.

Paris, 3 (por la mañana).

El «Moniteur» dice que toda la Jutlandia está ocupada por los prusianos.

Parece que la falta de los portugueses al banquete progresista de ayer se trató de subsanar, celebrando en la raya de Portugal otro banquete al que asistirán varios diputados portugueses y alguna de las personas que influyeron para que en el banquete progresista de ayer aparecieran unidos en la cinta que coronaba el cuadro colocado bajo el dosel de la presidencia, los colores de las banderas de Portugal y España.

Su Santidad, según despacho telegráfico recibido hoy se encuentra más aliviado de un fuerte ataque de erisipela que experimentó anteayer y que había puesto en cuidado a los médicos.

La elección para diputado a Cortes del Sr. D. Miguel Bañuelos actual subsecretario de Estado por el distrito de Tortosa, ha sido por unanimidad. Trescientos diez y ocho votos, casi todos los del distrito, han confirmado por cuarta vez el alto aprecio que en Tortosa se hace de las cualidades personales y políticas del señor Bañuelos.

Dícese que algunos de los comisionados que han venido de las provincias para asistir al banquete progresista del día 3, pasarán por Logroño antes de volver a

sus casas; y se reunirán en la mesa del duque de la Victoria.

Han sido agraciados por S. M. con la gran cruz de Isabel la Católica, los obispos de Plasencia y Salamanca.

También ha sido agraciado con la gran cruz de Carlos III el señor marqués de Villaseca.

Por despacho telegráfico se sabe que hoy han salido del puerto de Vigo los dos buques de guerra austriacos que habían entrado en dicho puerto para proveerse de carbón.

También ha abandonado hoy el puerto de Lisboa con dirección al Norte, el vapor austriaco que con los dos buques citados forma la escuadrilla que acaba de recorrer nuestras costas.

Mañana 5, contra lo que se ha dicho anoche en los periódicos, se llevará a cabo el entierro de los restos del Sr. Muñoz Torrero en el cementerio de San Nicolás. Se ha creído que no podría verificarse esta ceremonia, porque hallándose mañana de manifiesto el Santísimo Sacramento, como día de la Ascension, no podía la Iglesia consentir que se celebraran las honras fúnebres que deben preceder al sepelio.

Pero parece que esta dificultad ha sido vencida, sin menoscabo de las prescripciones canónicas. Lo que nosotros podemos afirmar es que el digno sacerdote que ha estado encargado de los actos eclesiásticos para el depósito é inhumación de los restos de Muñoz Torrero, se ha acercado a nosotros para decirnos que es de todo punto inexacto que directa ni indirectamente haya surgido dificultad ni la más mínima, por parte de la curia eclesiástica, como hemos dicho, ni otra alguna autoridad para la traslación de dichas cenizas el día 5 ó cualquiera otro; antes por el contrario, los señores vicario y visitador eclesiásticos merecen un voto de gracias por su amabilidad y condescendencia en el círculo de sus atribuciones, como también el señor presidente y personal de San Isidro, que desde luego y con la mayor abnegación se han prestado a todos los oficios en obsequio del finado, inclusa la misa de difuntos cantada, que hoy se ha celebrado con responso: de manera que nada ha quedado que hacer en el círculo de los deberes que cada cual se ha trazado en este asunto.

Del banquete progresista de ayer ha salido el proyecto de elevar un mausoleo a D. Pedro Calvo Asensio. Si se lleva a cabo, lo que todavía no se puede asegurar, se hará por medio de una suscripción pública.

La Tertulia progresista nombró anoche una comisión para que pasase a visitar al general Latorre, que no pudo asistir al banquete por hallarse enfermo.

Mañana se reúnen en el Congreso con los representantes que han venido de la Coruña, los diputados por Galicia, Leon

y Palencia, con el objeto de buscar los medios de activar la construcción del ferro-carril que ha de unir a Galicia con las demas provincias de España.

Se ha presentado una enmienda al dictamen del presupuesto en que se pedían 192,000 rs. para aumentar el personal del Cuerpo de ingenieros de minas.

Hoy ha llegado a Madrid el diputado Sr. Plá y Caneja, uno de los comisionados por la Coruña para activar la construcción del ferro-carril de Galicia.

Ha sido recogida por el cabo de la prevención del distrito de Palacio un niño, llamada Carolina, que se había extraviado en la calle de Torija.

En el pueblo de Muniessa, Teruel, ha sido herido mortalmente el vecino del mismo, Francisco Pradas, por Tomás Nebra, de la misma vecindad, cuyo individuo fué capturado por la Guardia civil y puesto a disposición del juzgado respectivo.

En la tarde del 27 del pasado, al saltar un vecino de Amurrio, Alava, el gancho que unía el aparejo de un caballo al vagón que cargado de escombros conducía por el terraplén de Altube, se cayó dicho individuo, y no pudiendo separarse el vagón en su marcha regular, causó la muerte a aquel desgraciado.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas:

Paris, 3 (por la tarde).

El gobierno inglés ha preguntado al austriaco si pensaba enviar su escuadra al Báltico. Austria contestó que no tenía esa intención; en vista de lo cual el gobierno ha renunciado al proyecto de enviar su escuadra al Báltico. Austria y Prusia insisten en que se levante el bloqueo como condición del armisticio. Prusia ofrecería en compensación renunciar a las contribuciones de guerra sobre Jutlandia. Propendría restituir la Jutlandia, si la isla de Aisen fuese evacuada, levantado el bloqueo y los buques capturados restituidos.

El «Moniteur» dice que el célebre compositor Meyerbeer ha muerto.

El almirante Paget dice que la escuadra ha llegado a las Dunas, siendo muy aplaudida.

El «Moniteur» dice que la sesión próxima de la Conferencia se ha aplazado para el miércoles. La reina ha tenido una gran recepción, a la que asistió lord Rusell.

Turis, 3.

Una carta del príncipe Napoleón felicita al Comité veneciano sobre el folleto que trata de un urgente solución de la cuestión del Véneto.

New-York, 23.

Se confirma la derrota de Banks. Se cree que han principiado importantes operaciones en la Virginia, donde es-

tán interceptadas las comunicaciones. Los confederados han pasado por ojo a tres cañoneras federales delante de Plymouth.

Londres, 3.

Lord Grey ha manifestado en el Parlamento que Austria ha dado seguridad de que sus buques hasta ahora solo tienen orden de proteger el comercio alemán en el mar del Norte.

El noble lord rehusó dar explicaciones sobre los órdenes que se darán a la escuadra del canal, si la austríaca recibiese instrucciones diferentes.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santos del día 5.—La Ascension del Señor, la conversion de San Agustín y San Pio, papa.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 5.—Parada: Llerena y Saboya.—Jefe de día: Señor teniente coronel segund comandante de la Constitucion D. Manuel del Valle y Losada.—Visita de hospital Constitucion, sétimo capitán.—El general-gobernador, Quesada.

BOLSA.—COIZ. OFIC. DE HOY 4.

	Ult pre	Ult pre
Efectos públicos		
Cons. al cent.	32-00	De jun. 2000 101-50
Id. fin de mes	32-30	De agos. 2000 98-50
Dif. al cent.	47-70	De mar. 2000 00-00
Id. fin de mes	00-00	De julio 2000 97-00
Id. fin próx.	00-00	Obras públicas 96-00
Amort. de 1. ^a	00-00	Can. Isabel III 109-00
Id. de 2. ^a	31-50	Oblig. del E. 94-00
Personal.....	26-40	Banco Espa. 213-00
Carret. y soc.	96-75	Créd. de Esp. 1.900
De abril 4000	96-75	Id. Mob. Esp. 1.900
De 4 2000.....	96-90	Canal Castill. 108
		Créd. Ibérico 1.900

CAMBIOS. (Londres a 90 d. fecha 50-40
Paris a 8 dias vista... 5-47)

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

Príncipe.—A las 8 1/2.—Intriga de tocador.—Baile.—Bodas ocultas.

Circo.—A las 8 1/2.—El Sitio de Zaragoza, precedido del prólogo El Dos de Mayo.

Novidades.—A las 8 1/2.—Felipe el prudente.—Baile.

Zarzuela.—A las 4 1/2.—Actos 1.^o y 2.^o Los dioses del Olimpo.—Casado y soltero.—A las 8 1/2.—Los hijos de Eva.

Circo de Price (calle de Recoletos).—Grandes funciones de inauguración de la presente temporada. A las 4 de la tarde y a las 8 1/2 de la noche.

Teatro de la Platería de Martínez.—La Nueva Infantil.—A las 4 1/2.—Madrid y España.—Un veterano español.—El pastor de Buitrago.

Circo de gallos.—Funcion a las once del día en punto.

Circo de Paul.—Celebran sus reuniones de baile, a las horas de costumbre, las sociedades «La Constante» y «La Juventud española.»

—Pondreis tambien una pequeña provision; mañana hablaremos del resto. ¡Ah! No olvideis poner tambien un queso, un barrilito de ostras; en fin, llenad la cesta de lo mejor que se encuentre en vuestra repostería, y a la noche vendreis a traerme vos mismo esas provisiones a mi cuarto.

—Está bien.

—Si hablais alguna vez de las órdenes que acabo de daros, sois hombre perdido.

—Estad tranquilo, monseñor.

—Ahora volved a vuestros quehaceres.

El repostero se retiró muy sorprendido al saber que un jamon, un queso, pan y vino, podian constituir un secreto de Estado.

Durante el resto del día, Pampelonne, Rochemorte y el vizconde se ocuparon activamente de los preparativos de defensa.

Gourdon fué a dar cuenta a la noble Veneciana de las indagaciones infructuosas para descubrir a su servidor, logrando vencer la resistencia de la noble dama, que no queriendo confiarse a la salvaguardia del vizconde, habia resuelto no partir sin su compañero.

A la caída de la tarde los centinelas se apercepcionaron de que los ciudadanos discurrían en petruñas por los contornos de la ciudadela; habiendo visto llegar en direccion de Tours algunos correos realistas, despachados sin duda por Joyeuse anunciando su próxima llegada; en cambio el príncipe de Condé no daba señales de parecer.

Gourdon habia hecho valer todas sus razones para decidir a la Veneciana a que hubiese aprovechando la noche, plan que merecía tambien la aprobacion de Venecia.

La hora de la evasión se fijó por fin para las doce de la noche. Gourdon, loco de alegría, pensando en el papel que iba a desempeñar junto a su dama, ofreció a sus amigos, dirigirse inmediatamente hacia el ejército del príncipe para precipitar su marcha.

Entre diez y once, mientras Rochemorte hacia reparar las trincheras que

le parecían más débiles, Pampelonne encendió su linterna sorda, y cargado con su cesta de provisiones se dirigió al subterráneo, donde ya le hemos seguido una vez; dejó la cesta en el suelo y se apresuró a volver a las habitaciones donde su ausencia no debía ser notada.

A las doce, la marquesa, seguida de su protegida y apoyada en el brazo del vizconde, salía del castillo por una puercecilla escusada; pero no habian andado veinte pasos los fugitivos cuando tuvieron que volver precipitadamente al castillo para evitar una emboscada de la Guardia nacional.

Todos los contornos de la ciudadela estaban poblados de hombres armados; en vista de esto resolvieron los fugitivos dilatar su proyecto para el día siguiente.

Al siguiente, la ciudadela estaba rodeada da barricadas que ponía a los sitiadores al abrigo de toda ofensa por parte de los del castillo.

Entre tanto las tropas del duque de Joyeuse iban llegando sucesivamente por escuadrones y pelotones; el duque mismo estaba acampado cerca de la ciudad desde las ocho de la mañana, y hasta hubo quien afirmó que el conde de Brissac se acercaba tambien a la cabeza de trescientos ginetes escogidos; entonces Pampelonne aconsejó a Gourdon que convenciéese a la Veneciana saliese sola y sin escolta del castillo, dirigiéndose al campamento del duque de Joyeuse, donde a no dudar sería perfectamente recibida. Gourdon hizo un violento esfuerzo sobre si mismo, y fué a llevar este consejo a la marquesa.

—¿Qué será de vos? preguntó ésta con interés.

El vizconde mostró las trincheras medio destruidas, y repuso con un gesto enérgico:

—Yo moriré entre las ruinas de este castillo, señora.

—Entonces yo moriré tambien: me quedo.

Venecia, que aguardaba esta respuesta con ansiedad, corrió a besar las manos de su señora dirigiendo al conde una mirada capaz de animar al hombre

otras dos ó tres veces la rueda, describiendo sobre la cabeza del paciente giros y molinetes airosos con su barra en muestra de su agilidad.

—Hé ahí una canalla repugnante, decía entre tanto Pampelonne a sus amigos: ese suplicio oprime mi corazón.

—Tambien el mío: de buena gana caería sobre esa canalla y armaria en ella un zafarrancho; murmuró Gourdon.

—Ocupémonos de lo que nos importa, y dejemos a esos lobos devorar su presa, dijo Rochemorte.

—Halot me da lástima; murmuró Pampelonne, siquiera por el valor que ha mostrado a la vista del suplicio: un soldado no puede asistir así a sangre fría a ver matar a un hombre.

Y el valiente gascon se retiró.

—Escelente corazón! dijo el vizconde. ¿Le quiero como si fuera mi hijo! escuchad, escuchad esa algazara; sin duda acaban ya con el pobre diablo.

Maese Coqueluche, satisfecho ya de sus preliminares, levantaba ambos brazos para asestar un gran golpe al paciente, cuando vacilando sobre sus piernas, cayó rodando de su tablado al polvo.

Una lluvia de metralla acababa de atravesar los aires sobre las cabezas de los espectadores reunidos en torno del cadalso. Jacobo Clemente cayó boca abajo en tierra y permaneció como muerto. La ciudadela aparecía a vista de los atónitos espectadores en vuelta en una nube de humo, y el olor a la pólvora se difundió por los aires.

La multitud gritando, gimiendo, se dispersó por todas las avenidas, y mientras la voz majestuosa del cañon se sucedía.

En breve la esplanada estuvo libre de curiosos; Halot permanecía siempre sobre la rueda. Cuando la esplanada estuvo libre, cuando la voz del cañon calló, Jacobo Clemente se levantó poco a poco, examinó a su tio y vió que estaba muerto.

—Ahora nos veremos! dijo levantando su vista hacia la ciudadela: el cuch-

llo y el mosquete responderán a vuestros cañones.

Dicho esto, el sobrino de Halot se dirigió rápidamente a la ciudad.

XVIII.

Gourdon se apasiona más y más.

—Desgraciado! exclamó Rochemorte corriendo hacia Pampelonne a la primera descarga de artillería. Desgraciado, ¿qué habeis hecho?

—A fe mía la ocasion era de perlas y no he podido resistir! Fuego, hijos míos, fuego.

Una nueva detonacion sucedió a la primera.

Pampelonne reía con toda su alma al ver el espanto de los ciudadanos.

—Siquiera ya que el mal está hecho, dijo Gourdon, suspende y economizemos pólvora; que quizá en breve nos hará falta.

—Ay, mi querido baron! dijo el caballero dirigiéndose a Rochemorte. ¡Creo, Dios me perdone, que compadeceis a esos miserables! ¿No era justo darles una leccion y tratar a ese pobre comandante con un poco de humanidad?

—Esa correccion nos costará cara.

—¿Por qué?

—Porque hasta ahora no habiamos tenido nada que ver con la ciudad, y hasta hubieramos podido vivir en buenas relaciones con ella.

—¡Mala bomba! ¿no veis cómo trataban a ese pobre Halot? ¿Habia paciencia para verlo? ¿Habia paciencia para verlo?

—Dejadme acabar mi pensamiento; hubieramos vivido en buena inteligencia y hasta entablado alguna negociacion hasta la llegada del príncipe de Condé.

—¿Y qué falta nos hace? ¿no ha de llegar el príncipe hoy?

—Podiera retardarse.

—Entonces será Joyeuse el primero que llegue; hé aquí todo. Tenemos veinticuatro horas todavía; y nos bastan.

—Cierto, dijo el vizconde; esos cui-

—Yo moriré entre las ruinas de este castillo, señora.

—Entonces yo moriré tambien: me quedo.

Venecia, que aguardaba esta respuesta con ansiedad, corrió a besar las manos de su señora dirigiendo al conde una mirada capaz de animar al hombre

EN LAS HUERTAS TITULADAS DE Aluche, afueras del puente de Segovia, se vende forraje.

FEDERICOSTENGEL.—PROFESOR DE alemán francés é inglés. Calle de la Cruz, núm. 12, 3.º izquierda.

EN PUNTO CENTRICO Y PRECIO Areglado, por ausentarse sus dueños una temporada, se cede un grande y bonito cuarto amueblado propio para una familia. Informar en la barbería de la calle del Ave-Maria, núm. 3.

VENTA DE UNA FABRICA DE ALfar.—El día 14 del actual, de o a doce de la mañana, se enajena una te el notario D. Cipriano Perez Alonzo, en su habitación, plazuela del Progreso, número 16, quien está autorizado para admitir proposiciones.

EN UNA SASTRERIA HACEN FALTA jornaleros, jornaleras, aprendices ó aprendizas, tengan conocimientos del oficio estos últimos ó no, sin el inconveniente de que les falte trabajo continuamente. Darán razon, plaza de la Leña, 2, tercero de la derecha.

UN GUARDIA CIVIL, LICENCIADO, que sabe leer y escribir, desea colocarse. Su licencia y los que fueron sus jefes garantizan su honradez. Calle de Buea-vista, 36, segundo corredor.

SOMBREROS.—LA GRAN FABRICA muy conocida de la calle Valverde, esquina á la de San Onofre, se abrió de nuevo y sigue vendiendo los sombreros de copa superiores á 60 rs. vn., los de primera clase á 30 rs. y los de segunda clase á 45 rs. Los sombreros de paja desde 15 rs. hasta 60.

IDIOMAS ALEMAN, INGLES, ITALIA- no y frances.—Se enseñará á traducir, hablar y escribirlos gramatical y correctamente, pasando el profesor á domicilio, por honorarios módicos y no adelantados; si á los QUINCE dias de enseñanza desease alguno retirarse de ella, no se le exigirá ni un solo maravedí. Dejar las señas de las casas en la calle de Carretas, 41, tienda de la Rosa de Jericó.

SE NECESITA UN BUEN OFICIAL DE Fotografía en participacion de utilidades. Lope de Vega, 32.

CASA DE BAÑOS TERMALES DELLO- Cabet, en Caldas de Mombuy (provincia de Barcelona).—El dueño de este establecimiento no omite gasto alguno para que las personas que honran su establecimiento gocen de todas las comodidades que se puedan apetecer. Los baños son abundantes, espaciosos y puleros. El director del establecimiento prodiga los mayores cuidados á los enfermos, y la asistencia es espléndida, no notando éstos la falta de sus propias casas.

FIN DE LA VENTA.

LIQUIDACION DEFINITIVA Y URGENTE POR EL 20 DE ESTE MES.

Por terminar finalmente la venta de los géneros de lienzos, mantelerías, pañuelos, toallas, pecheras, etc., etc., procedentes de saldos, secuestros y protestas de varios fabricantes extranjeros. LA AGENCIA COMERCIAL DE ADUANAS Y DEPOSITOS DE TEJIDOS ha obtenido la autorizacion de los interesados para reducir nuevamente los precios de todos los géneros existentes. De manera que las personas que necesitan algunos de estos artículos y quieran honrar con su presencia el establecimiento, que está espresamente destinado para la estación del invierno, CALLE DE LA ABADA, NUMS. 28 Y 30, ENTRE-SUELO, se convencerán de que en ninguna otra parte es posible el encontrarlos á precios tan equitativos.

INDICACION DE LOS PRECIOS marcados últimamente.

Telas extranjeras de hilo redondo para camisas, calzoncillos, almohadas, etc., de 3 1/2 reales á 16 rs. vara; idem para sábanas sin costura, de una vara y media, vara y tres cuartas, dos varas y media y tres varas de ancho, desde 8 á 36 rs. vara. Mantelerías de granito, dibujos y adamascadas para 6 cubiertos, desde 27 á 120 rs. Idem para 12 cubiertos, desde 70 á 500 rs. Idem para 18, 24 y 30 cubiertos, en escala proporcional. Mantiles sueltos desde 10 rs., y servilletas desde 27 rs. docena. Toallas desde 45 á 150 rs. la docena. Pañuelos de hilo y de batista en blanco y de color, desde 24 á 200 rs. docena. Pecheras desde 30 rs. á 200 rs. docena. Servilletas y mantiles para té; franelas, camisas, etc., á precios igualmente reducidos en proporción. Las telas se venden á partir de tres y cinco varas. Pañuelos, servilletas y pecheras, por medias docenas. Como queda indicado, no es posible la competencia con los precios marcados, y se concluirá el 20 de este mes.

LA NOVEDAD.—CON ESTE TITULO Lase ha abierto hace pocos dias una elegante tienda de sedas en la calle de Atocha, núm. 20; efectivamente, la novedad en todos los artículos espuestos al público, y muy particularmente en la clase de adornos, encajes, puntillas, trencillas y corbatas hacen honor á los jóvenes que se han dedicado á este ramo, pues creemos que han sabido comprender perfectamente los caprichos más exigentes y delicados del bello sexo; por lo que lo recomendamos á nuestras lectoras, en la seguridad de que la que visite dicho esta-

blecimiento quedará satisfecha del buen gusto y economía de todos los géneros que allí se expendien; y lo prueba la escogida concurrencia que hemos visto favorecer dicha tienda.

DEPOSITO DE GARBANZOS DE FUEN- teSauco, por el propio labrador. Precio por arrobas 30, 34, 36, 38, 40, 44, 46, y 48 rs.; judías del Barco de Avila, á 22, 24, 26 y 30 rs. arroba; 8, 10 y 12 cuartos libra; arroz á 30, 32, 34 y 36 rs. arroba; aceite, á 20 cuartos libra; pasas á 22, 24 y 26 cuartos libra; higos de Fraga, á 40 reales arroba; Jabon de Mora á 20 y 22 cuartos. Calle del Desengaño, esquina á la del Olivo.

NUNCA MEJOR OCASION.

VENTA ESCEPCIONAL Y URGENTE DE GENEROS PROCEDENTES DE SECUESTROS DE ADUANAS, SALDOS Y OTRAS CAUSAS.

Se presenta solamente todavía para poco tiempo una ocasion extraordinaria para todas las personas que deseen comprar buenos lienzos extranjeros, mantelerías, pañuelos de hilo y de batista, toallas, camisas de hilo fino, confeccionadas para señoras y caballeros, calzoncillos y pecheras de hilo fino de batista lisas y bordadas, chambras elegantes de todas clases y hechuras, cuellos y mangas, enaguas lisas y bordadas, pantalones, gorras, faldas para bautizar, capas de merino fino, gorritas de cristianar, pañuelos bordado selegantes, tiras bordadas y entredoses de todas clases, etc., etc.; y á fin de liquidar hasta la última se darán

A 40 POR 100 BAJO DE SU VERDADERO VALOR.

CALLE DEL ARENAL, N. 1, entresuelo, esquina á la Puerta del Sol.

EN DOS MINUTOS sin cortar! Extraccion de callos, uñeros, etc., sin sangre ni dolor. Calle Mayor, número 13, cuarto segundo.

GREGORIO LOPEZ, GUARNICIONERO Gen Bilbao, con real privilegio de invencion, por el nuevo sistema de desenganche de los troncos que tiran de los coches. Anuncia al público que tiene un gran surtido de arneses con este nuevo sistema con el cual se evita todo género de peligros, que con tanta frecuencia acontece en los coches. Los señores que deseen poseer algun arnes pueden dirigirse á la calle de la Reina, en Bilbao; y en Madrid á los Sres. D. Manuel Merino, calle de la Montera, ó á D. Juan Antonio Periquet, calle de Espoz y Mina.

INTERESANTE PARA LAS SEÑORAS. Pañolería de la China, bordados, de 80 hasta 2.000 rs. Telas de lana, de 4 hasta 6 rs. Indianas, de 2 1/2, 3 y 3 1/2. Postas, número 32, al lado del portal de la Virgen.

ALAS PLUMAS de Umhol.—Galvanizadas y sin oxidarse; tienen todos los gruesos y suavidad que se requiere para su uso: su precio, 10 rs. caja. Calle de Alcalá, números 6 y 8.

SE TRASPASA CON GENEROS O SIN ellos la tienda núm. 43, calle de la Montera; en la misma calle, número 32, cuarto tercero, informarán de sus condiciones.

DUEÑAS, MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA. Construye toda clase de piezas artificiales para la boca por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, á que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

SEDERIA EN LIQUIDACION.

Glases de Lyon listados, en colores claros, á 11 rs. varas; dichos lisos con flores tejidas, á 16; brocateles y drogues, de 30 y 34 rs. vara, á 20 y 22; trajes de glase negro y de color, su valor 28 y 30 duros, desde 14 en adelante; dichos con dispositivos de terciopelo de valor 1.500 y 2.000 rs., á 20, 25 y 30 duros. Acabamos de recibir una inmensa partida de organdí, de 10 y 12 rs. de coste, á 3 1/2, 4 1/2 y 6 rs.; moambiques y lanillas, desde 3 rs. vara; granadinas bordadas con seda á 5 y 6 rs.; pañuelos de entre tiempo desde 22 rs.; lencería de todos anchos, toallas, servilletas, antelías, y pañuelos de batista para la mano. Principa, 28, frente al teatro.

JOSEPH SE WILL, FABRICANTE DE CRONOMETROS Y RELOJES DE SS. MM. Y REAL CASA.

SOUTH CASTLE-STREET, NUMERO 61 (FRENTE A LA ADUANA), LIVERPOOL.

Unico fabricante de Liverpool, condecorado por los comisarios de la reina Victoria, y la

Medalla de preme de la gran Exposicion Internacional de Londres de 1862, el honor más elevado que es posible conferir á un fabricante.

Tiene la honra de poner en conocimiento del público español, que el depósito de los relojes premiados está en la calle de Carretas, núm. 3, frente al ministerio de la Gobernacion.

Precios y garantías iguales que en la fabrica de Liverpool. Depósitos: en San Sebastian, relojería de D. Gabino Murga.—Bilbao, relojería de los señores Zugasti é hijo.—Santander, relojería de D. Ventura Garcia del Revilla.

SOLAMENTE TODAVIA POR ALGUNOS DIAS, SE LIQUIDAN UNA CANTIDAD DE CAMISAS DE HILO FINO Y SUPERFINO EN LISAS Y BORDADAS, PARA SEÑORAS Y CABALLEROS. VERDADERAMENTE CON 40 POR 100 DE REBAJA. CALLE DEL ARENAL, NUM. 1, ENTRESUELO, ESQUINA DE LA PUERTA DEL SOL.

IMP. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión de Zuloaga.

dadanos van á tenernos ahora estrechamente bloqueados, van á despachar correos á los realistas, el enemigo forzará sus marchas, y el príncipe, si no está ya delante de ellos, no podrá enviarnos ni hombres ni víveres. Si tú no hubieras roto las hostilidades, mi querido Pampelonne, hubiéramos entretenido á esas pobres gentes, les hubiéramos regalado parte del mobiliario de Mr. de Brissac, y hubiéramos ganado tiempo. Si el príncipe de Condé no escuchase más que á su corazón, estaría esta tarde al plé de nuestras murallas; pero sabes que en su campo se discute, se le estravía, y temo ver llegar ántes á los católicos que á los nuestros. En fin, has hecho una tontería, y tenemos que sostenerla hasta el fin. —Por qué no os habeis reservado el mando? —No hay duda que es lisonjero mandar á una cabeza sin seso como la tuya. —Propongo, dijo el gascon mirando al vizconde con aire maligno, disculparnos con la ciudad de Angeres, abrasándoles hasta el último piñón. —De todos modos, murmuró Rochemorte, no hemos de salir de aquí vivos, si toman la ciudadela; con que habremos pagado nuestras deudas por anticipado. Señores, os dejo por un momento. —Y bien? dijo Pampelonne al vizconde cuando estuvieron solos. Parece que esos insignificantes cañonazos han desbaratado vuestros proyectos. —¿Cómo? —Antes de dejar silbar nuestras balas, ¿hubiera debido pedir permiso á la dama de vuestros pensamientos? —No serás nunca más que un loco. —He aquí el mal de tener misterios para con sus amigos: nos habeis dado una porción de razones que no me han convencido; he comprendido únicamente que vais á estar un poco embarazado para hacer salir á vuestra reina perseguida del castillo; ¿que tall ¿me equivoco? —A fe mia, que has errado la vocación: si el rey quiere creerme, no te emplearás nunca más que en embajadas.

—¿Con qué es cierto lo que digo? —Si, esa canalla nos rodeará de barricadas, y la huida será peligrosa y difícil. —Tranquilizáos, yo me encargo de haceros salir cuando sea tiempo. —¿Cómo lo conseguirás? —Eso corre de mi cuenta. —¿Otro secreto? —¡Y gordo! —Renuncio á interrogarte. —Es lo mejor que podeis hacer. Me deciais esta mañana que urgía buscar al padre de la Veneciana que el griego ha hecho aprisionar. —Si, y para ello contamos contigo. —Vamos, pues. —El caballero y el vizconde, ayudados de algunos soldados que habian servido á las órdenes del albanes, recorrieron todas las prisiones que se conocian en el castil o, registraron las cuevas, sondearon los muros... En vano; las prisiones estaban vacías, los ratones vivian tranquilamente en las bóvedas y las cuevas y los muros no mostraban ni rendijas, ni puertas desconocidas. —Mañana seremos más afortunados, dijo Pampelonne á su amigo. —¡Mañana! ¡mañana! ¿caso, será nuestro el mañana? —¡Mañana ó pasado! tenemos tiempo delante de nosotros, y cuando se tiene empeño en buscar una cosa se encuentra tarde ó temprano. —Pero desgraciado, ese prisionero ¿morirá de hambre? —¿Qué aturdido soy! es verdad; pero qué diablo, cinco ó seis dias se pueden pasar sin comer. Por eso no se muere nadie, y de aquí á entónces yo daré con vuestro hombre. —El vizconde hizo una demostracion de incredulidad. —¿No lo creéis? peor para vos; mis presentimientos no me engañan jamas, y apostaria todo el dinero que yo no tengo contra el que quisiera tener á que vuestro hombre muerto ó vivo nos viene á las manos el día menos pensado. —Pero condenado, como le necesito, es vivo.

—Lo procuraremos; vamos ahora á comer. —El vizconde y el gascon se reunieron á Rochemorte que los aguardaba ya para sentarse á la mesa. Gourdon se dirigió á la cocina llamando aparte al repostero que habia sido de Ancyre, quedando al servicio de los nuevos dueños del castillo. —¿Estais encargado, le dijo, de servir la comida de la dama que ocupa las habitaciones principales? —Si, monseñor. —Continúa lo mismo. —Si, monseñor; pero el subgobernador exigia que la comida fuese suntuosa, y no tenemos víveres frescos. —Destinaréis lo mejor de lo que haya. —Monseñor será obedecido. —¿No tenéis tambien un prisionero á quien servir? —Si, monseñor, un prisionero de excelente apetito y de alta condicion segun parece. Todos los platos volvian vacíos. —¿Y á donde llevaban esos platos? —Ese era un misterio para todo el castillo. El gobernador y el sargento, su confidente, eran los únicos que lo sabian. —¿Y desde cuando habeis cesado de servir su comida? —Desde que el prisionero no ha comido hace treinta y seis horas. —¿Y si se le da á pizar por el apetito que despliega, habrá ya muerto de debilidad. —El vizconde volvió al comedor, donde los tres amigos hicieron una comida bastante frugal á fin de conservar las provisiones: despues de comer, cada uno echó por su lado. Pampelonne hizo llamar al repostero, diciéndole: —Nos habeis tratado malamente: ¿no sabeis hacer mejor las cosas? —¡Ah, monseñor! nuestras provisiones no son grandes, y considerad que si llegaran á sitiarnos no encontraríamos por cien doblones una gallina aunque hubiera muerto de coqueluche.

—Comprendo que no tengais carnes frescas, pero ¿y las conservas? —¡Escelencial en tiempos de guerra lo esencial es no morir de hambre, y todos se contentan con poco. —Dadme cuenta de vuestras provisiones. —Tenemos pan y queso para un mes. —Bueno. —Carne salada de puerco para quince dias. Ostras en escabeche, salchichon. —Todo eso abre el apetito. —Si señor; pero si nos damos mucha prisa á comerlo, las provisiones de un mes no bastarán para quince dias. —De aquí á quince dias seremos socorridos ó ahorcados, ¿no es así? —Tenemos frutas secas. —¿Y qué más? —Esto es todo, monseñor. —¿Cómo todo? —Absolutamente todo. —¿Y el vino? —¡Oh! en cuanto al vino estamos bien: Mr. de Brissac posee una excelente bodega. —Entónces oid lo que voy á deciros, es de la más alta importancia. —Escucho, monseñor. —Voy á confiaros un secreto de Estado, ¿entendéis? ¡Todo un secreto de Estado! —Lo entiendo, dijo el repostero abriendo desmesuradamente los ojos. —Los secretos de Estado hacen rodar la cabeza de quien los publica, ¿entendéis? —Si, monseñor. —Y si os elijo por confidente, es porque sois el único que aquí puede servirme. —Monseñor, yo procuraré cumplir como corresponde. —Vais á colocar en una cesta un buen jamon, el mejor de los que tengais; frutas, pan fresco, ¿me habeis entendido? —Si, monseñor, si; un jamon, fruta, pan tierno; ¿cuántas libras de pan? —Diez libras; aprovechareis los huecos para colocar botellas de vino de Borgoña; ¿teneis vino de Arbois? —Y del mejor.